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创业·资本

IDG

全球高级副总裁兼亚洲区总裁熊晓鸽：

文化产业前途无量 创业板行业门槛宜放宽

证券时报记者 张媛媛 杨丽花

在第十三届高交会即将开幕之际，

美国国际数据集团 （

IDG

） 全球高级副

总裁兼亚洲区总裁熊晓鸽昨日接受证

券时报记者的采访， 言语间饱含对中

国资本市场的信心与期望。 他围绕中

国当前的文化产业发展趋势、 全民

PE

时代的 “二八定律” 以及当前

PE

资金

太充裕导致投资成交周期延长等市场

热点话题进行了独到的解读。

文化产业前途无量

熊晓鸽表示， 中共十七届六中全

会召开以后， 文化产业的发展势头良

好。 而在文化产业方面进行投资， 一

直是

IDG

较为看好的方向之一。 他认

为， 随着中国人民生活质量的普遍提

高， 对文化领域的需求会迅速增长，

就电影而言， “中国票房收入每年增

长率都在

30%~40%

之间， 所以我非常

看好这个领域。” 他表示看好未来中国

的电影、 娱乐及

3D

技术与文化相结合

的文化产业方面的投资机会。

熊晓鸽介绍，

IDG 5

年前已经成立

了中国媒体基金， 近年来， 在部分电

影和演出方面均做出了选择性投资，

成为

IDG

在电影产业方面的尝试之举，

并取得了不错的成绩。 包括以张艺谋

为主的印象系列演出、 电影 《山楂树

之恋》 和 《雪花与秘扇》 等， 以及

《盗梦空间》 的制作公司美国传奇电

影公司等。 但有所不同的是， 鉴于

国内的电影不是公司运作制， 在国

外， 投资的更多是母公司， 因此，

IDG

在美国投资的是企业， 而在中

国投资的目前都是单个文化项目。

熊晓鸽表示，

IDG

正在考察这方面

的项目， 更希望能够尽快在中国找

到合适的电影公司进行投资。 而就

投资文化产业的内容还是技术本身

而言，

IDG

致力于以内容为主， 但

仍然重视技术方面的投入。 例如把

一些过去很成功的影片转化成

3D

电

影， 在中国发行。

风险投资要立足长远

熊晓鸽认为， 中国的创业板市

场晚推出

10

年， 创业板第一批上市

公司大部分都是具有

10

年以上历史

的公司，

10

年积累的业绩一批推出，

的确推高了平均市盈率。 他认为中

国的市场会逐渐走向正常， 就像纳

斯达克， 最正常的平均市盈率集中

在

20

倍

~30

倍之间， 中国市场的

PE

高泡沫已经开始显现出下降趋势，

这会有一个过程； 而对于投资机构

来讲， 尤其是做早期投资的机构，

不能盯着二级市场， 重要的还是看

准公司本身。

“当前最可怕的一种现象是， 现在

一些基金的规模只能做

VC

， 但是却拿

着

VC

基金规模的钱去做

PE

的事情，

只为在公司上市之前尽快加紧投入，

这就会产生一些问题。 因为这些投资

机构就像在买股票， 而不是长期投入，

做风险投资基金还是要有长远的眼

光。” 熊晓鸽说。

创业板行业门槛宜放宽

当前海外市场形势不佳导致一些

企业的上市诉求发生变化， 从海外上

市转战国内上市， 熊晓鸽对此认为，

这正是人民币基金应运而生的一个因

素。 他表示， 外币风险投资基金前几

年基于中国市场没有退出机制， 对被

投企业都是设计海外上市的方案， 而

当前， 中国市场机遇在发生变化， 会

有更多的外币风险投资基金所投项目

在中国上市。

熊晓鸽建议， 中国资本市场在政

策方面还可以尝试做出调整， 譬如对

一些新兴行业的门槛放宽。 当前创业

板的一些公司， 特别新、 突破性大的

企业较少， 而传统企业较多， 这种现

象也导致市盈率高企。 “市盈率过高，

对投资人而言就很难挣钱。” 他说。 他

建议市场多关注发展很快， 但目前尚

没有盈利的一些行业。 比如移动互联

网在中国将有很大前途， 然而， 现在

的移动互联网就像当年搜狐、 百度、 腾

讯上市的时候， 销售额、 利润额都很

小， 可能还达不到现在中国资本市场

的上市条件。 如果不在这些方面做些

调整， 可能会使得很多成长快、 质量

优的企业到国外上市， 因此， 中国的

资本市场制度设计需要有前瞻性眼光。

PE

将遵循“二八定律”

就中国当前的 “全民

PE

” 热以及

投资难的现状， 熊晓鸽表示， 中国人做

生意历来喜欢一窝蜂。 过去两年， 中国

出现

2000

多只创投基金， 如果加上外

资有

3000

多只基金， 从基金数量上来

看， 可能已是全球首位， 但是每一只基

金资金管理规模都不大。

熊晓鸽认为， 中国创投界一样存在

世界上永远无法改变的 “二八定律”，

也就是

20%

的排名靠前的基金是挣最

多的钱。 “我经常说中国假如有

3000

只基金， 一定是前

600

只可能会好一

些，

600

只里面前

120

只会好一点，

120

只里面前

24

只可能最好。 我认为，

只有排在前

24

名才算有戏， 否则赚钱

就比较有限。”

此外 ， 熊晓鸽认为， 眼下中国

PE

资金太充裕， 导致企业与创投机

构之间互相选择的时间延长， 这导致

投资成交周期拉长， 这是投资难一个

最突出的表象。

IDG

董事长麦戈文：

“我们三分之二的钱都投在中国”

证券时报记者 张媛媛 杨丽花

第十三届中国国际高新技术成果

交易会举办期间， 美国国际数据集团

（

IDG

） 董事长帕特里克·麦戈文第

116

次到中国参观访问。 麦戈文是美国信

息产业技术领域一位传奇人物， 其领

导的

IDG

也成为美国颇具影响力的风

险投资基金。

IDG

是最早一批在中国

从事创投业务的外资机构，

IDG

掌门

人麦戈文昨日与深圳新闻界共同分享

了他在中国的投资足迹和投资心得。

深圳是风险投资乐土

记者： 您第一次来中国到现在已

经有

20

多年了， 可以说， 您是中国人

的老朋友了。 您是如何与深圳、 与高

交会结下不解之缘的？

麦戈文： 这是我第

116

次来中国，

第

63

次来深圳。 第一次来中国是在

1980

年

3

月， 当时深圳还是一个小渔

村， 人口极少。 现在深圳人口已经是

千万级别了， 城市的规模迅速变大，

成为一个国际性大都市。

高交会已经走过了

13

年， 其实自

第一届高交会， 我们就一直承担着部

分展览工作， 主要是现在深圳高交会

中最大的

1

号厅展览。 它主要展示

IT

相关产业的产品及服务。 可喜的是今

年的展位又有所增加，

1

号展厅展商数

量由去年的

69

个扩展到今年的

90

个，

增长了

30%

。

每次来到深圳， 我都感到精力充

沛， 因为深圳的活力感染了我。 我认

为深圳是一块投资的乐土， 这个地方

不仅有创新型人才， 还有政府的政策

支持， 给创新企业和投资人很多鼓励。

可以说深圳是世界上投资高新技术产

业最好的城市之一。

记者：

IDG

当年进入中国的情况

是什么样的？

IDG

如今在中国的投资

进展怎么样， 收益情况您满意不满意？

麦戈文：

1992

年

IDG

决定在中国

成立风险投资， 主要想投资中国迅速

增长的技术类创新型公司。 不过， 当

时 “风险投资” 在中国还很陌生， 甚

至有人问风险投资是否与探险或赌博

有关。 鉴于接受起来比较难， 所以当

时还特意改了一个名字， 叫做 “亚太

IT

融资论坛”。 在

1998

年， 也就是筹

划高交会的时候， 我们就开始格外关

注中国创业和高新技术类新兴企业的

投资， 进入中国十多年， 我们一直重

点关注这一领域的投资。

过去十多年， 我们管理投资的基

金实现翻番， 管理资金由

3

年前的

22

亿美元发展到现在

44

亿美元的规模

（其中包含

35

亿人民币）。

虽然

IDG

不仅在中国投资， 也在

新兴市场印度、 越南以及美国本土进

行风险投资， 但是从管理的资金来说，

我们三分之二的钱都投在中国， 我们

对中国市场格外重视。

IDG

在

4

月份表示年内会在中国

投资

20

个项目， 大概扶持

10

个项目

上市。 到今天为止，

IDG

通过上市或

者股权转让退出的已经有

8

个项目，

希望今年还有

2

个可以实现退出； 投

资项目方面已经超过

20

个， 其中深圳

有三四个。

创投将更多支持中小企业

记者： 中小企业融资问题在全世

界都受到关注， 您怎么看中国中小企

业融资难问题， 对创投来讲意味着

什么？

麦戈文： 中国缺少专门给中小企

业提供金融服务的各类金融机构， 而

美国的硅谷银行在这方面做得非常专

业。 在这个问题上， 其实我们不断地

和很多银行类金融机构有过探讨， 希

望它们能够给中小企业提供贷款的服

务， 帮助它们成长。 例如在贷款问题

上， 其实可以尝试通过抵押股权从银

行贷款。

目前的一个问题是， 中国的银行

业缺乏对中小企业的关注， 因为此前

中国的银行都是习惯向房地产企业贷

款。 银行在对中小企业专业服务方面

可能不太熟悉， 没有这方面的经验。

不过， 市场缩紧银根、 融资企业

融资难， 对创业投资基金来讲倒是一

个机会， 会有更多的创业投资基金帮

助中小企业成长。

记者： 信贷政策关系到中国经济

未来发展， 您怎么看当前中国的信贷

政策？ 您对中国经济的前景怎么看？

麦戈文： 中国政府控制信贷规模

主要是为了解决通货膨胀问题， 现在

中国通货膨胀确实面临一些挑战， 但

现在通胀的情况正在好转。 我听说，

今年总的通胀率是

5.95%

， 到明年预

计能控制在

3.5%

以内。

面对这个情况， 不少人预计中国

的经济增速可能放缓。 在这个时候，

有人开始恐慌， 有人开始考虑撤出中

国。 但我认为中国经济增速只是稍微

变慢， 这样一个放缓是经济增速由

9.3%

放缓到

9%

， 而世界经济也是从

3.5%

放缓到

3.2%

， 应该说放缓的步伐

跟全球经济差不多， 只是中国发展的

速度更快一点， 是全世界经济发展速

度的三倍。 如果从全球对新型产品的

运用， 或者对行业的投入， 或者消费

来讲， 我认为中国目前经济情况是独

树一帜的。

持续关注医疗健康领域

记者： 中国人口老龄化是一个趋

势，

IDG

对生物科技或者医疗领域是

不是有新的投资？ 您最为关注哪个细

分领域？

麦戈文： 这是我们非常关注的领

域。 随着时代的进步， 人类老龄化的

程度越来越高， 老龄一代的问题就是

老年各种疾病的产生， 新的老年疾病，

比如说老年痴呆症， 老人大脑的功能

退化， 记忆衰退， 这就是全球老年人

面临的重大的健康威胁， 其次还有儿

童孤独症、 关注度缺乏综合症等。

鉴于这些问题， 我对人脑方面的

研究特别感兴趣，

12

年前， 我在麻省

理工学院建立了一个以我个人名字命

名的人脑研究院， 这个研究院的规模

现在也达到了

500

人。 现在我很高兴

也很自豪地说， 我在中国捐助了

3

个

类似规模的人脑研究院， 分别建在

3

所知名高校。

我们在中国这个领域首期捐赠是

3000

万美元， 后面我们还将建立

2

个

专项基金会， 不断给这

3

所院校增加

捐助， 希望我们未来捐赠的规模可能

达到

3

亿美元， 甚至更多。

记者： 当前中国的创投市场陷入

红海竞争，

IDG

是怎么看待这个现象

的？ 有什么应对策略？

麦戈文： 现在的创投市场有很多

资金， 竞争者也很多， 但是

IDG

提供

的投资和大多数创投不一样。 因为

IDG

可以提供很多有价值的增值服务。

IDG

在全球拥有

13000

人， 在

IT

市场上覆盖各种各样服务的公司， 覆

盖数据公司、 市场研究、 网站以及会

展等。 同时，

IDG

也和全球各行各业

的客户进行联系， 更了解市场情况。

通过

IDG

的平台可以帮助企业了解某

一个领域行业的竞争对手是谁； 通过

我们的数据可以帮助企业分析他们竞

争对手的产品和市场定位等。 同时，

IDG

在一些重点国家都有基金， 和各

个基金分享一些各方面的经验， 这可

能也是其他基金没有办法做到的。

此外， 我们的团队在国内久经考

验。 在国内一起合作的时间比较长，

尤其是高层的合伙人， 有很多经验和

教训可以与新投资企业分享， 有时

候谈到分享教训可能比分享经验更

重要。

� � � �

“

如果从全球对新型产品的运用， 或者对行业的投入，

或者消费来讲， 我认为中国目前经济情况是独树一帜的。

”

IDG

董事长帕特里克·麦戈文 杨丽花

/

摄影

IDG

全球高级副总裁兼亚洲区总裁熊晓鸽 杨丽花

/

摄影
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重要提示

本次股东大会无否决议案的情况。

一、会议召开的情况

1

、召开时间：

2011

年

11

月

15

日上午

10

点

2

、召开地点：中冶美利纸业股份有限公司四楼会议室

3

、召开方式：现场投票

4

、召集人：中冶美利纸业股份有限公司董事会

5

、主持人：王昆

6

、会议的召开符合《公司法》、《证券法》、《股票上市规则》等有关法律、行政法规、部门规

章、规范性文件和《公司章程》的规定。

二、会议的出席情况

中冶美利纸业股份有限公司

2011

年第一次临时股东大会于

2011

年

11

月

15

日在公司

会议室召开。 参加会议的股东及股东授权委托代表

3

人

,

代表股份数额

85297806

股，占公司

股份总数的

26.93%

。 本次会议召开符合《公司法》和《公司章程》的规定。 公司董事、监事和高

级管理人员及公司聘请的见证律师出席了会议。

三、提案审议和表决情况

1

、关于为全资子公司深圳市美利纸业有限公司提供担保的议案。

表决结果：同意

85297806

股，占出席有效表决股份总数的

100%

；反对

0

股，占出席有效

表决股份总数的

0%

；弃权

0

股，占出席有效表决股份总数的

0%

。

四、律师见证情况

1

、律师事务所名称：北京市中银（银川）律师事务所

2

、律师姓名：傅国旺 季灵芝

3

、结论性意见：公司本次股东大会的召集、召开程序、出席本次股东大会的人员资格、召

集人资格、本次股东大会的表决方式、表决程序及表决结果均符合《公司法》、《股东大会规则》

等法律法规、规范性文件及《公司章程》的有关规定，本次股东大会的表决结果合法、有效。

五、备查文件

1

、中冶美利纸业股份有限公司

2011

年第一次临时股东大会决议；

2

、北京市中银（银川）律师事务所出具的《股东大会见证意见书》。

中冶美利纸业股份有限公司

二

0

一一年十一月十六日

证券代码：

002229

证券简称：鸿博股份 公告编号：

2011-050

福建鸿博印刷股份有限公司

2011

年第三次临时股东大会决议公告

� � � �本公司及其董事、监事、高级管理人员保证公告内容真实、准确和完整，公告不存在虚假记

载、误导性陈述或者重大遗漏。

重要提示：

1

、本次会议采用现场投票的方式进行表决；

2

、本次股东大会未出现否决议案。

一、会议的通知及公告

福建鸿博印刷股份有限公司（以下简称

"

公司

"

）董事会已于

2011

年

10

月

28

日在巨潮资讯

网以及《证券时报》、《中国证券报》刊登了《关于召开

2011

年第三次临时股东大会的通知》。

二、会议召开情况

（一）召开时间：

2011

年

11

月

15

日

10

：

00

（二）会议召开地点：福州市闽江大道融侨水乡酒店

（三）召集人：公司董事会

（四）召开方式：现场会议、现场投票

（五）会议主持人：尤友岳副董事长

本次会议的召集、召开符合《中华人民共和国公司法》、《上市公司股东大会规则》和《公司

章程》等有关规定。

三、出席会议人员的情况

1

、出席现场会议的股东（含股东代理人）共

9

人，代表股份

5465.4325

万股，占公司有表决

权股份总数的比例为

34.82%

。

2

、公司部分董事、监事、高级管理人员出席了本次会议。

四、本次会议的表决程序及表决结果

本次大会以记名投票方式表决，形成决议如下：

1

、审议通过《关于变更包装印刷建设项目实施主体和实施地点的议案》。

表决结果：赞成

5465.4325

万股，占出席会议股东所持有表决权股份总数的

100%

；无反对、

弃权票。

2

、审议通过《监事会议事规则》（修订稿）。

表决结果：赞成

5465.4325

万股，占出席会议股东所持有表决权股份总数的

100%

；无反对、

弃权票。

五、律师见证意见

福建至理律师事务所李金萍律师、赵浩律师现场见证本次会议并出具法律意见如下：本次

会议的召集、召开程序符合《公司法》、《上市公司股东大会规则》和公司章程的规定，本次会议

召集人、出席会议人员均具有合法资格，本次会议的表决程序及表决结果均合法有效。

六、备查文件

1

、福建鸿博印刷股份有限公司

2011

年第三次临时股东大会决议；

2

、福建至理律师事务所《关于福建鸿博印刷股份有限公司

2011

年第三次临时股东大会的

法律意见书》。

特此公告。

福建鸿博印刷股份有限公司

董事会

二零一一年十一月十五日


